
对市人大十九届四次会议第20190274号
建议的答复

滕善华代表、徐兴敏代表：

您提出的《关于加强民营经济发展的建议》收悉，现答复如

下：

2018 年 11 月 1 日，习近平在民营企业座谈会上指出：民营

经济是社会主义市场经济发展的重要成果，是推动社会主义市场

经济发展的重要力量，是推进供给侧结构性改革、推动高质量发

展、建设现代化经济体系的重要主体。特别是对我市而言，民营

企业占企业总量的 97%，是全市经济社会发展的主体。加快民营

经济高质量发展，至关重要。作为全市“双招双引”招商引资工

作的牵头服务部门，在积极加大招引市外、省外项目的同时，我

们认真落实“技改就是最大的招商”理念，积极对接本土企业需

求，引导本地企业对外合作，强化新技术、新工艺、新设备、新

材料等方面的招引，促进企业转型升级。坚持“产业集中、企业

集群、土地集约、要素集聚”的原则，放大利用我市物流成本低、

网络全覆盖的优势，有针对性的引进承接重点产业链、配套链，

带动上下游企业和关联企业聚集，集中力量打造一批专业化、特



色化产业园区和现代产业基地。鼓励我市龙头骨干企业以品牌优

势开展产业链垂直整合，以新动能引领产业链，形成产业领导力

和产业优势，促进产业迈向新高端。

在今后的工作中，我们将认真吸取各位代表好的建议，加强

对招商引资政策的解读、宣传，加大网上公开力度，积极开展送

政策上门活动，让企业明白那些政策可用、怎样才能用足、用好、

用活政策，积极创造企业良好的发展环境。

感谢您对招商引资工作的关注、支持。


